

# プロレタリア通信

1959.9.23 No.19 共産主義者同盟

## □ 鉄道にがんばれか 合理化反対斗争の実験について(I)

(1) 喜び功つたのは動力車労組だけではなし。

一一、二二日、動力車労組は組合結成以来はじめて、鐵道最大の裏力斗争、各地本團支部一つの十割休暇斗争に突入するはずだった。

二二日のダイヤ改正と並の前にし、合理化五ヶ年計画。

動力車労組七十五年計画による、祇園区の全廻、落葉松廻車の全廻に直面し、尼崎本團支部五百名の労働者が六一名の定期休暇をはじめとして、井川条件の物語に切下げ、配転の中にいる動力車労組の労働者廿二〇日の大夜から

阪東支部の斗争支援に駆けつけた。東京高川代役区へ集まつた三五百名の労働者廿二一〇日の労働担当の乗組員を引き抜き撤職へ廻し、二二〇日未だ。

五つの主要要求、ロングラン(長距離運搬)反対、勤務時間の延長、休憩延長反対、修理回帰料(列車の修理をする料金)と仕事の増大する増加反対、二人乗車廃止反対、

デイベル扶助車の乗車時間五時間五分を廻動車が卅五分(五時間三十分)にしら。

(2) 五ヶ年計画は國鉄労働者を「ノン底にたゞり」へ導く。

「これまで労働者は『配転』でまつ二ヶ月の回効とは、『ハシゴか』へなる」。

しかし、五ヶ年計画は終ったばかりの直前だ、とたんには、五ヶ年計画とは向かひ、一つ進んでしまつた。

しかし、五ヶ年計画は終ったばかりの直前だ、とたんには、当局は公表とは決して云わないが、組合では既定の争点の一つである。

合理化反対斗争は、決定的段階へ一歩一歩近づいてしまつた。

しかし、五ヶ年計画は終ったばかりの直前だ、とたんには、当局は公表とは決して云わないが、組合では既定の争点の一つである。

あつたものは、志士泰山反対を主導最も典型的に示されたのが、下部労働者の徹底的な抗争と、民間幹部のウラヤツによる敗北した。

そのカラクリ性は、まるで、合理化のくじ引きにおいておこなっている。

彼らは合理化を「合理化でのものは社会の進歩をもたらすが、本家(とくに資本主義)がそれを自分の利益のためにやつてこらへる」と云う。

彼らは、資本主義社会で、資本家の利益をはねだた、「国民の利益」にによる合理化あるなどと云う。

「あははん」のカン、労働者階級の立場を離れた小资产的非階級的見解だ。

合理化は、たしかに「国民の利益」正しくは小资产の利益を侵す場合がある。零細車客運賃の値上げはかくいう例だ。

しかし、合理化は「国民の利益」を侵すものであることは全く明らかではない。

資本家、債券収穫として労働者を支配する資本主義社会では、

合理化は労働者の搾取以外にはあり得ない。

合理化の眼目は、新しい設備を买ることにあらざるではない。新しい設備を購入して、労働者たちのもじで労働せり」と、資本家に車両候へんと来た合理化は、いよいよこれから本格的抗争

医の強化に最大限の努力を注ぐことが必要では、國家財政の運用立てに、この部門の強化がおらず、められた。四五年計画は、  
貨物、旅客輸送の増大のために立案された。

しかし、三〇年、三一年の日本資本主義の伸び拡大のほかで、  
新古資本は、このところまで目的が低下され、として三二年三月、  
今日の五ヶ年計画が決定された。

計画は、三一年比旅客一三九%、貨物一三三%へ輸送量を増やす、  
せ、運輸回数を幹線で三〇、五〇%、支線で五〇、一〇%増加す  
ることを目標とし、五七〇億の投資を五年にかけて行なう(二〇  
年計画では五〇〇億の意)。計画の内容は、(1)老朽車両更新、信託保  
安品化、(2)輸送力増強、(3)輸送方式近代化と云々、実質は、電化と  
標準化を中心とし、進の方は、五年の前半に、貨物の緩和、保守の  
確保を中心にし、設備投資は車両、駅舎設備、信号保安などとし、  
一方に生産性を上げ、自己資金を出来るだけ多く積み、大量的の  
投資を必要とする線路の設備、拡張(複線化)は後半にまわす方針  
だ。

計画は大針通りにすくんで、  
電気区(電話・電報を扱う)の合理化(新幹線等)の合理化は、  
中心電気区(東京・大阪、名古屋・札幌、新潟など)ではすでに終  
つた。

理化、ダイセル化は予定通りすくじつて、  
公社は、運営の向上を大馬力で追求している。支局設置に伴うの  
各地方との独立採算制の強化、非核算部(被版工場など)もその一部)の整理、統合、私手づか行はれ、新採用が停止され  
ている。

五ヶ年計画は、時間的にはあくまで「日本資本も云つて、も云つて」いる。計画の後半に予定されている線路部分の合理化(複線化)は、東海道新線の計画以外はほとんどすくじつて、  
しかし、今、電気開発、施設開発の合理化から、本團区、貨物、客  
車を専らへんと来た合理化は、いよいよこれから本格的抗争

とつてよりよく効かることにある。

五ヶ年計画は何故に立てられたか。

それは田鉄が、日本資本主義の急速度の発展にあくまないために、として新しく競争として登場しつつある自動車、航空機との競争戦に耐えぬいために、成田の復旧のためお金を一気にとらし、基盤としての位置を確保するために立てられた。

田鉄は昭和14年に運輸省から公離し、公社となり、予算の一概算計分の援助を折り込んだ。

日本資本主義の後退の好みで、その重要な力ナメとして、田家の直営戸として、田家の財政を投げて建設増強やめた。しかし、鉄石の日本資本主義の復興過程において、田家投資はやーに銛鉄、石炭などの部門に集中する、田鉄は独立資本の直接の利潤追求の対象とされ、非議的な位置におされた。公社となつた田鉄は、自己資金の蓄積のための必死の努力を開始した。

一九四五年計画の背景だ。

五ヶ年計画は田鉄の徹底的「近代化」と核算向上をめざしている。労働者にとっては、徹底的な労働強化と首切り以外の何でもない。

労働者にとって必要なことは、この合理化の本質をおこなうをバクロすること、そして労働者の権益を守る以外に「社会の進歩」を考え方だといいで、たしかにことしきない。

### (3) 新宿駅で起つたこと

中央線の貨物輸送の合理化のために、新宿駅での荷物の扱いを上り線にかぎり、下りは品川、西大井に移すことによって、新宿駅の貨物扱いを転換し、二交替勤務にするなど、大同から問題とされていった。

品川駅区労争が手本だつた。

★ 品川の斗争

品川駅区の労争は、電務区斗争の「勝利」の例だといつていいことになつてゐる。

事実はどうか?

品川は、一昨年六月から電務区・合理化反対の最初の斗争を、新潟・札幌とともに斗つた。(それが他の合理化は、強制配転を含んでないがつたので反対斗争がなかつた)。五七・六月に計画が明らかになり、九月着工にこゝりこゝがわかつた。会合は直ちに駒場討議をはじめ、地主に指令を要求しつつ、ビルハリエなどの斗争をはじめた。

ところが、地主は、「十月オ争委待」といつだけを、二〇・十月斗争は結局決別ぶりで終つてしまつた。工事の準備は着々とす、めぐれ、二階建を三階建にするための足場が組まれようとした。

分会はこの合理化の第一着手を実力阻止の方針を出し、三日間にわたり工事を阻止した。足場を組む予定は三日向ふの日、「一方オ争」ははじかれり条件オ争にすれば、条件第一部をへて、ビルハリエは容認され完全に攘がよどしたと、三日目に地主の指令が下りて、合理化の技術的不向問題について詰め合ひ、「合理化東回委員会」を東鐵管理局と地主の間に設置して話し合つて、条件に合意中止を指令し、斗争は一九四六年終りに立つた。専回委員会は國文選期のスクリーンなのだ!

専回委員会と詰め合ひ協定が出来、工事は去年九月に終つた。一方あと、品川電務区の合理化は専回委員会が未だ検討ナリにあり、専回委員会は品川オ争の結果と並んでドーナツ地主と

九月十日実施をひたして、三日の非番看板場集会では、今度は更力でヨウ、といつて方針を決めた。ところが、今会執行部のほかの民間は翌日の非番看板場のままでオルタレ、「斗争なけば合理化は人間がすみた、やれば十六人にまる」「処分を出るなら分金にはなく、相手にさる」と云つてまわり、それでも非番看板場では、処分を出てもやうなくては仕方がない」と云つて、結局、斗争を新宿支部一任にしてしまった。

支部では、七日に地本、分会の役員を団交したが、当固に一致、次回は九日と決めてなされた。

ところが、東京地本の谷口会長は、「大日は新宿支部大会の前日だ矢張」と云う理由をつけて、八日は勝手に団交に行き、支部にも分会にもはからず、「ソシキめ合理化を受入れてしまつた」。

十日の実施は三五日か同末にのぼされているが、駒場には不適といつ以上のヤクを気分があり、組合費などばからしくてねえるかといつ労働者多く出ている。

新宿駅、新橋支部は、いややの民の完全支配が出来てゐる場所ではない。革同か一定の影響力をもつてゐるところだ。

一人はほんの一例であり、何回もくり返された斗争の一つだ。

### (4) 品川の教訓・電務区合理化反対斗争について

田端電ム区で八名の婦人労働者が電話中継機を操作してゐる。田端電ム区で八名の婦人労働者が電話中継機を操作してゐる。

「新しに立派の経営と正しいベクトルは行なわせてしない。

しかし、品川は専回委員会は、田端が国に本の「やせ」が得

たがつた井戸であり、正式の权限をもつたため開設し令「井戸」で、斗争のため役立つ井戸でなく、基本的には田端を兩かたむけさせたのだ。

電ム区の合理化は、すでに全国主要電ム区ではすんでしまつた。

そして、田端にも合理化が来ると、中斗・地本・支部には前からかかっていった。しかし、一のとぎまで田端には、具体的な条件

品川の結果は、決して駒場の範囲にとどくはなかったのだ。

工事阻止の斗争だけが強制配転阻止をかうとしたのだ。

しかし、品川は専回委員会は、田端が国に本の「やせ」が得たがつた井戸であり、正式の权限をもつたため開設し令「井戸」で、斗争の過程のなかで、まだ斗争が終つてゐたと「合理化絶対反対斗争」の条件でなければならない」といつ文句が出された。

実際に出業なかつて、だから条件斗争をなければならない」という条件斗争でなければならぬ」といつ文句が出された。

しかし、「絶対反対」というのは、合理的な本質を把握した労働者の基本的な態度、戦術であつて、井戸が導入されたか否かの結果から判断せられるべきものではない。

資本主義の下での合理化が、本質的に労働者の榨取の強化であるが、必ず労働条件の切り下げを引き起すから反対の意あり、戦闘的、条件斗争を持ち出せるのは、結果的に弱めのものだ。

「強制配転はしない」と二つの協定は、今年の春まで持つた。

しかし、希望配転や運転休止など三月八日までへたとき、地本の谷口業務部長は、当固の電務課係員がつれて来て、定員を一七名

に決意した。これが「勝利」だ。今後は社説に統説にい  
つたがこのままで、結局今更に「勝利」と名を冠員  
外と云ふことになつてゐる。

これが「勝利した」品川の実験だ。

この点について、此西の間で「勝利」として宣伝されてい  
るが、革団、意識的活動家の間では、昨年の農林日報二月号に紹介  
があつただけで、結括を批判を何を行なわれてこない。

新宿駅のクラギリが行なわれた直后、社説が同日「一  
度をバクロする」ことを駆り入れた。これは極めて反響をひき、組織も反響をひき、共産主義同盟に連絡した。  
同の会員真、谷合葉太郎長は分会でつるし上げをくつた。しかし  
しその点で、一部の革団と思われる筋筋が、「社會同日に「一  
度を引きいて組合不振をあおるね、組織の分裂を進めるのか  
、民間からあれたらがきいたからいがれれるからやめろ。」と  
くつてかかつた。

たしかにどうも場面は「バロス執行部を批判したり、財政に支出を  
つけたりとかしないかされせ、それは資本主義の形態が本末転倒の方  
だばかり」。

しかし、本業の業はその先頭に立ち、そして本業の中でもクラ  
ギリが、意識的に系統的に行なわれぬかとそれをハントキリと組合  
感にハロウするところ、「組合不振をある」と非難を  
KINGO。

「理由不備をあらわすやうな、二ハンドルマニヤコをあらわすに  
しておへーん、その業性と組合のいぢめがやあつた正しい態度を  
明らかにする」これがいふにいふにものにあつては、ものだ。

敵の大田理化試験室前にして、口銃で組の自殺した労働者に必  
要な「火は付かり」、無理を取つて殺を防ぐことか? 「然に」  
敵の攻撃の本質を明確にハロシ、國民労働者の利益を守る斗  
争方針を提示し、そのもと上手く組むこと、これ以外には何も  
ない。たゞそのことじつて、組合に業は試され、組合の目  
つかせばかりであるだけだ。

そのためには、国際化する労働者の運営から離れて、の共産主義の「統一  
と团结論」を一掃し、彼らを革命的妄想のものにして結果をみる」と、  
として状況把握のものとし、正しく藝術をもつて統一した思想、癡  
動、バクロを行なう事いをくまん、これが必要だ。

全国労の、労働者組織の改革を、共産主義同盟に連絡した。  
合理化斗争の戦役を勝ちぬいたために準備せよ、  
十月一日、志士の戦役を実力で支援せよ、  
資本家が年々主義的悪化、安保改定のたゞひみて、大車のう  
とめて非公岸政府に打たせよ、